



## ■目次

### ■平成25年第2回定例会【6月】

議案質疑のあらまし	2~3
陳情を採択	4
一般質問	5~7
■南会津地方町村議会議員大会	8
■森林環境税総会・広報研修会	9
■議会だよりギャラリー	10

### 「会津魂」で7度の大賞獲得

NHK大河ドラマ「八重の桜」をモチーフに取り入れた勇壮な演舞で、第12回YOSAKOIソーランジュニア東日本大会を制した「郷人こめら」の皆さん（7/28）



# 6月定例会

6月10日から14日にかけて6月定例会が開かれ、条例の改正や補正予算などの4件の議案のほか、3月末日までに町長限りで処理する必要のあった専決処分5件を承認するなど、全ての議案を全員賛成で可決しました。一般質問には3名の議員が登壇し、町政をただしました。

## 提出された議案

- ▼ 専決処分の承認（町税条例の一部改正）
  - ▼ 専決処分の承認（町税特別措置条例の一部改正）
  - ▼ 専決処分の承認（国民健康保険税条例の一部改正）
  - ▼ 専決処分の承認（一般会計補正予算）
  - ▼ 専決処分の承認（国民健康保険特別会計補正予算）
  - ▼ 復興産業集積区域における固定資産税の課税免除に関する条例の設定
  - ▼ 一般会計補正予算
  - ▼ 国民健康保険特別会計補正予算
  - ▼ 介護保険特別会計補正予算

一般会計補正予算の質疑

# 6月補正予算に盛り込まれず

- 問** 総務省は、国家公務員が平成24年度と25年度の2年間、7・8%分の給与引き下げを行つて、ことにあわせ、地方自治体でも同様の給与削減を実施するよう要請してきている。また、この削減を実施した場合に見合う分の地方交付税を減額して交付することとしている。

今回の補正では、歳出一般にわたつて職員の人事異動に伴う人件費の増減が計上されているが、この減額措置を実施したと見込まれ

- 上しているのか。  
また、地方交付税の減額見込み額は。

答 今回の人事費関係の補正是、その全てが職員の人事異動に伴うものであり、総務省からの要請に基づく給与の減額措置は行っています。

この件については、現段階で県がどういう削減措置をとるのか決まっていないことや、今まで本町では人員の削減という形ですでに大変な額の人員費を減らしてきていることなどを考慮しながら、他の市町村の動

問 県でもこの要請に応じる形で給与の減額を検討中との報道がなされる中、自らの意思によつて「給与減額は実施しない」と明言する市町村長も見受けられる。町長としてはどう考えるか。

答 南会津郡内の町村長で話し合った際、全ての町村で今回は実施しないということでした。私の考えとしては実施するつもりはありません。

▼フットサル競技用防球ネットの設置は

平成25年度一般会計補正予算(6月)	
歳入の主なもの	
丑ヶ曾根地区テレビ共聴施設整備 事業国庫補助金	490万円
張平区集会所建設・刈林区防犯灯 新設のための宝くじ事業助成金	1750万円
歳出の主なもの	
コミュニティセンター内フット サル用防球ネット設置工事費	90万円

▼ フットサル競技用防球ネットの設置は

- | ▼フットサル競技用防球ネットの設置は                                    | 今までの練習会場で<br>あつた田島中学校の<br>体育館が間もなく大規模改<br>修で使えなくなるとのこと<br>です。工期は2カ月程度を見<br>込んでいます。 |
|---|--|
| 問<br>「ミユーニティーセンター内に設置するフットサル用の防球ネットはいつから使用できるようになるのか。 | 答<br>なお、使用しないときは格納できるようになっています。  |
| また、使わないときには外したりすることもできるのか。                            | 今までの練習会場で<br>あつた田島中学校の<br>体育館が間もなく大規模改<br>修で使えなくなるとのこと<br>です。工期は2カ月程度を見<br>込んでいます。 |

## 専決処分の承認の質疑

平成24年度一般会計補正予算(3月専決)

米全袋検査費用に関する南会津郡内協議会からの収入	35万円
地方交付税の追加確定に伴う増額	1億1403万円
国から交付される衆議院選挙委託金の減額	△152万円

## 歳出の主なもの

戸別所得補償推進事業補助金の減額	△201万円
------------------	--------

- | ◆一般会計補正予算                   | (3月31日専決)  |
|-----------------------------|--|
| 問<br>額理由は。                  | 答<br>米の全袋検査の総合的な結果は。<br>合計7万7000袋を検査しましたが、<br>25㍑50ベクレル以上を検出したのは4袋のみでした。 |
| 問<br>農業者戸別所得補償<br>推進事業補助金の減 | 答<br>農業者戸別所得補償<br>推進事業補助金の減  |

- 「農業再生協議会」  
答 が行っている、戸別所得補償の申請等事務費用が削減されたためです。  
問 衆議院選挙委託金は減額せずに使い切ることはできなかったのか。  
答 物を配るだけが選挙の啓発ではないといふ指摘もあり、必要最小限の経費で行っています。

## 板萩地区の町道補修を求める陳情を採択

板萩区長から提出された

「板倉地区における町道117号線（板倉宮ノ前線）

の補修に関する陳情」につ

いて、産業厚生常任委員会に付託して審査しました。

この陳情は、板倉集落内を通る県道から西側の農地へと続く町道について、区

民の高齢化により集落での維持管理作業が難しくなっ

てきているため、町に補修等を求めるものです。

委員会では、補修に要する多額の費用負担や、集落からの重点要望提出の有無などについて質疑がなされました。全員賛成で採択されました。

その後、委員会での審議結果を踏まえ、本会議においても採択されました。



(上)県道と町道板倉宮ノ前線の接続部

(左)町道板倉宮ノ前線の様子。平均幅員が2メートルと大変狭いうえに急勾配であることから、舗装の修繕工事には多額の費用を要することとなる見込み

## 請願・陳情について

請願や陳情は、要望などを政治や行政に反映させるための制度です。

陳情の様式の例	請願の様式の例
<p>○提出先・問い合わせ 議会事務局（町役場3階） TEL 69-1123</p> <p>〇〇年〇〇月〇〇日 下郷町議会 議長 ○〇〇〇殿</p> <p>陳情者 住所 ○〇〇〇〇〇 氏名 ○〇〇〇 印 電話 ○〇-〇〇〇〇〇</p> <p>陳情者 住所 下郷町〇〇〇 氏名 ○〇〇〇 印</p> <p>〇〇〇〇〇に関する陳情</p> <p>（陳情の趣旨及び理由） (陳情事項)</p>	<p>〇〇年〇〇月〇〇日 下郷町議会 議長 ○〇〇〇殿</p> <p>請願者 住所 ○〇〇〇〇〇 氏名 ○〇〇〇 印 電話 ○〇-〇〇〇〇〇 紹介議員 ○〇〇〇〇</p> <p>〇〇〇〇〇に関する請願</p> <p>（請願の趣旨及び理由） (請願事項)</p>

※請願の場合、「紹介議員」として下郷町議会議員の署名が必要となります。また下郷町民でない方でも請願できます。

## ここを問う

### 猪股謙喜議員の一般質問

町政



問 町長は本年9月29日に任期を満了する予定だが、その4ヶ月前に新聞で引退報道があった。町民は大変驚いたわけだが、本当に引退するのか。

答 まだ体調がすぐれないことだが、現在の体調は、このままでは、現職の継承が最も重要な課題となるが、その意味すること。



6月定例会で演壇に立つ  
湯田雄二町長

質問 町長は現任期限りで引退するのか  
答弁 次回の町長選には出馬しない

問 NTTが3月に実施した光回線サービスの利用意向アンケートの結果によれば、多くの町民が光ファイバーによるインターネット環境の整備を望んでいることが伺える。光回線導入に向けた

答 NTTとは、「あくまで町の負担はなしで、かつ町内全域に整備してもらう」ということで交渉を進めているところです。年内には結論をお示しできるのではないかと思っています。

質問 光ファイバー回線導入に向けたNTTとの話し合いは年内には結論が出せるのでは

答 NTTが3月に実施した光回線サービスの利用意向アンケートの結果によれば、多くの町民が光ファイバーによるインターネット環境の整備を望んでいることが伺える。光回線導入に向けたNTTとの話

答 NTTとは、「あくまで町の負担はなしで、かつ町内全域に整備してもらう」ということで交渉を進めているところです。年内には結論をお示しできるのではないかと思っ



# 「全国森林環境税」の実現を

## 全国森林環境税創設促進 議員連盟の定期総会に出席

7月11日、全国森林環境税創設促進議員連盟の第20回定期総会が、南会津町の御藏入交流館を会場に開催されました。

この議員連盟は、地球温暖化の一因である二酸化炭素の排出源に課税し、その収益を二酸化炭素の吸収資源である森林を管理する市町に配分する「全国森林環境税」を創設することを目指すことを目

指して活動しており、この税が実現すれば、広大な森林面積を有する本町においても林業分野で新たな財源確保が見込めるところから、本町議会ではこの議員連盟に設立当初から加盟しています。

総会では、連盟の目的達成に向け一致団結して運動を展開していくとする大会宣言を採択しました。



加盟市町村の議會議員が全国各地から集結  
(写真は祝辞を述べる佐藤雄平福島県知事)

# 議会広報誌の意義と技術を学ぶ

## 町村議会広報研修会に参加



紙面の刷新を行った議会広報の例を解説する芳野氏

7月1日、郡山市「ビッグパレットふくしま」において、県町村議会広報研修会が開催され、町議会広報編集特別委員会委員が参加しました。芳野政明氏が講師を務め、議会広報誌を「自治体における政治の透明性を保ち、議会を住民に近づけるもの」

と定義し、行政の広報誌とは違う独自の視点で伝えることの重要性を説きました。さらに、「議会広報クリニック」と題して、実際に県内の町村議会が発行している議会広報誌を手とり、具体例を挙げたアドバイスがなされました。

# 町の現状と課題を訴える 南会津地方町村議会議員大会を本町で開催



南会津郡内各町村の議會議員が一堂に会した議員大会



星輝夫議員の提案理由説明

6月27日、南会津地方町村議会議員大会が町ふれあいセンターで開かれました。本大会は、南会津地方の町村議会議員が一堂に会し、それが抱える課題を要望事項として訴えていくも

ので、大会決議や特別決議及び国道289号南倉沢工区の早期完成を含む13件の議案を全会一致で採択しました。本町議会からは、「地域高規格道路『会津縦貫南北』の整備促進及び国道289号南倉沢工区の早期完

- 地域高規格道路「会津縦貫南北」の整備促進及び国道289号南倉沢工区の早期完成
- 国直轄権限代行事業区間（湯野上バイパス約8・3km）の早期完成
  - 整備区間（小沼崎バイパス約1・5km）の国直轄権限代行事業採択
  - 調査区間（下郷町から南会津町までの約9km）の整備区間への格上げ
  - 国道289号31-3工区の早急な全線整備
- 第三セクター会津鉄道・野岩鉄道並びに生活バス路線への支援
- 第三セクター鉄道への県補助の堅持、新たな国補助の創設
  - 第三セクター鉄道の大規模災害等に係る国の財政支援措置の拡充
  - 地域公共交通確保維持改善事業費補助金の補助率アップ
  - 生活バス路線への財源措置の充実

## 大会記念講演を開催

議員大会の開会に先立ち、全国町村議会議長会議事調査部長の三宅達也氏から「地方議会をとりまく諸情勢」と題した記念講演が行われました。近年の地方自治法の改正内容に関する解説のほか、全国各地で行われている様々な議会改革の事例が紹介されました。



講演する三宅氏

成について」と「第三セクター会津鉄道・野岩鉄道並びに生活バス路線への支援措置について」の2題が提案され、産業厚生委員会副委員長の星輝夫議員が、提案理由の説明を行いました。



7月13日

la festa estate  
(ラ・フェスタ・エスター)テ  
2013 ~町役場前

震災以降久しぶりに東北地方で開催された、本町にはなじみの深いクラシックカーレース。チェックポイントの町役場前に集結した往年の名車たちは、東北各地を巡る400kmの旅へと次々に出発していました。

7月28日

第12回 YOSAKOIソーランジュニア東日本大会  
～大川ふるさと公園

樅原小学校の6年生による「樅小ふるさと愛し隊」の演舞を、突然の豪雨が襲いました。観客が次々と雨宿りに走る中、児童たちは臆することなく最後まで堂々と踊り切り、熱い「樅小魂」を見せつけました。



議会を傍聴しませんか

町議会定例会は3月・6月・9月・12月に開かれます。  
お問い合わせは町議会事務局(69-1123)まで

議会広報編集特別委員会

委員長 佐藤盛雄  
副委員長 猪股謙喜  
委 員 小玉智和  
委 員 佐藤 勤

「郷人」おひ」の一度田の大賞受賞おめでとうございます。全国でもメジャークラスの「郷人」の札幌での「j」活躍を願っています▼  
参院選は与党・自民党の圧勝で幕を閉じました。現在の閉塞的状況を開拓し、経済再生などの様々な政策的課題に手腕を發揮されることを期待します▼一方、健全な民主主義の発展のためには、野党側にも「チェック&バランス」の責任があることを自覚し、生活者視点の原点を忘れないと感じます。（佐藤盛雄）

編  
集  
後  
記